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Assembl6e g6n6rale
Mardi 7 mai 2024 a 19h30

A ESPAS, salle de colloque, 1er 6tage

Rue des Oeuches 10 a Moutier

ORDRE DU JOUR

1. Bienvenue et liste des pr6sences

2. D6signation des scrutateurs

3. Approbation du procds-verbal de I'Assembl6e du 9 mai 2023

4. Approbation du rapport des co-pr6sidents

5. Approbation du rapport de la direction

6. Pr6sentation des comptes 2023

. Rapport de l'organe de r6vision des comptes2O23

. Approbation des comptes 2023

7. Approbation du budget2024

8. R66lection de I'organe de r6vision

9. Divers

Moutier, le 8 mai 2024lJt
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Procds-verbal

1. Bienvenue et liste des pr6sences

Le copr6sident Pierre Coullery pr6side I'Assembl6e et souhaite la bienvenue aux personnes
pr6sentes. ll informe que la convocation de l'Assembl6e g6n6rale d'ESPAS 2024 s'est faite
via la publication dans la feuille officielle d'avis du district de Moutier, num6ro 13 du 4 avril
2024, avec mention des points d l'ordre du jour.

A ce propos, Pierre Coullery demande s'il y a des points d ajouter d I'ordre du jour. Ce n'est
pas le cas.

En ce qui concerne les pr6sences :

' sont excus6s pour le Comit6 : Madame Virginie Heyer et Monsieur Andreas lmboden.

' sont excus6es pour les membres collectifs : Madame Virginie Heyer pour la commune
de Perrefitte. Elle est remplac6e par Madame G6raldine Liechti. Madame Suzanne
Mettraux pour la commune de Roches.

. sont excus6es pour les membres individuels . Mesdames Carmelle Dupont R6rat et
lsabelle Bilat.

ll pr6sente dgalement les personnes du Comit6, Mesdames Claire-Lise Coste et Eliane
Piquerez ainsi que les cadres de direction, Madame No6mie Koller, Directrice, Monsieur
Saner, Responsable finances et RH et Madame Rizzo, Assistante RH et direction.

2. D6signation des scrutateurs

Est d6sign6 comme scrutateur : Monsieur Ren6 Schrameck.

ll y a 9 ayants droits, c'est-d-dire 9 personnes pouvant voter.

3. Approbation du procds-verbal de I'Assembl6e g6n6rale du 9 mai 2023

Le procds-verbal de l'Assembl6e g6n6rale du g mai 2023 est approuv6 par 8 voix.
1 abstention est comptabilisee.

4. Approbation du rapport des co-pr6sidents

Mesdames, Messieurs,

Nous pouvons affirmer qu'ESPAS fonctionne bien. Notre service fournit des prestations de
haute qualit6 d la population et est bien ancr6 dans la r6gion. Le Comit6 s'engage d ce que
ce soit aussi le cas aprds le transfert de Moutier dans le canton du Jura, le 1er janvier 2026,
qui reste un d6fi majeur. En 2022,|e Comit6 avait identifi6 trois sc6narios pour la prise en
charge des soins d domicile lorsque ce cap aura 6t6 franchi :

L ESPAS demeure une institution ind6pendante et continue de desservir la r6gion dont
elle a actuellement la charge, soit Moutier, dans le canton du Jura, et les communes
environnantes, dans le canton de Berne.
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2. L'association ESPAS est dissoute et est int6gr6e i la FASD (Fondation pour I'Aide et
les Soins d domicile du canton du Jura), qui dessert la r6gion dont ESPAS a
aujourd'hui la charge (Moutier et les communes environnantes).

3. ESPAS est dissoute et le service est int6gr6 int6gralement d la FASD. Les communes
environnantes sont desservies par un service bernois, par exemple ASAD (service de
la vall6e de Tavannes).

Le Comit6 s'est positionn6 en faveurde la premidre option, soit le maintien d'ESPAS comme
institution ind6pendante, reconnue d'utilit6 publique et financ6e par les deux cantons. Lors
des premiers 6changes en 2022 et2023,|'Administration du canton du Jura et la FASD ont
exprim6 leur pr6f6rence pour une int6gration d'ESPAS d la FASD. Le Comit6 a 6crit au
Gouvernement jurassien, lui demandant de se positionner sur I'option qui a sa pr6f6rence.
Consid6rant les probldmes organisationnels et financiers de la FASD qui ont conduit le
Parlement d demander un audit, nous pouvons nous montrer raisonnablement optimistes
quant au maintien d'ESPAS en tant qu'entit6 ind6pendante. En effet, nous pensons qu'il n'y
a pas d'int6rdt d d6manteler une structure qui fonctionne d la satisfaction de la population
comme des acteurs du secteur de la sant6. La r6ponse du Gouvernement jurassien est
attendue ces prochaines semaines, aprds que les r6sultats de I'audit auront 6t6 rendus
publics.

Si la solution pr6conis6e par le Comit6 ne devait pas 6tre retenue, la privatisation d'ESPAS
sera 6tudi6e. En effet, le Comit6 est persuad6 qu'une int6gration dans la FASD, du moins
dans sa configuration actuelle, apportera des difficult6s importantes. Nous sommes d'avis
que la meilleure manidre de garantir des soins d domicile de qualit6 pour la population de
Moutier et des communes de sa Couronne est de maintenir une entit6 ind6pendante.

Le canton de Berne a lanc6 un projet de r6organisation des p6rimdtres des soins d domicile
dans tout le canton. Ce projet nous a 6t6 communiqu6 en octobre 2022. Le but est de r6duire
le nombre de p6rimdtres de 47 aujourd'hui d un nombre inf6rieur d d6finir, et de lancer un
appel d'offres pour ces nouvelles r6gions d'aprds les rdgles de I'OMC (Organisation
mondiale du commerce). Le Jura bernois, qui est aujourd'hui desservi par 6 institutions SAD,
sera probablement r6uni en un seul p6rimdtre.

Pierre Coullery pr6cise que c'6tait ce qu'ils pensaient au pr6alable. Cependant, la Direction
de la sant6, des affaires sociales et de l'int6gration a rendu une d6cision en avril 2024
portant sur une nouvelle r6organisation des p6rimdtres d'ici 2026. En ce qui concerne le
Jura bernois, voici ce qui en r6sulte :

. 1et p6rimdtre : Bas-Vallon, La Neuveville et Saint-lmier
o ldme p6rimdtre : Tavannes, Tramelan, Moutier (commune de Moutier exclue)

Des possibilit6s ont 6t6 6voqu6es, telles qu'une fusion des services ou la cr6ation d'une
association faitidre. La nouvelle organisation pr6conis6e par le canton de Berne permettra
d l'organisation qui aura le p6rimdtre de sous-traiter une partie d d'autres. Les retours des
SAD du Jura bernois sont plut6tfavorables d l'id6e de sous-traiter la desserte de la couronne
pr6v0toise a ESPAS.

Au printemps 2023, les 6 services du Jura bernois ont cr66 un groupe de travail pour discuter
des synergies et approfondir davantage leur collaboration. Des objectifs communs ont 6t6
fix6s :
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. Pr6parer les SAD du Jura bernois aux changements impos6s par le canton. Des
modalit6s de collaboration entre les 6 services, voire une fusion, seront 6tudi6es.

. Pr6parer I'appel d'offres pour le futur p6rimdtre < Jura bernois >.

o Parler d'une seule voix dans I'optique d'une collaboration avec le R6seau de l'Arc.

Notre Comit6 a particip6 activement d ce projet, qui s'est termin6 en ao0t 2023 en raison de
d6saccords entre les services. Quatre d'entre eux ont n6anmoins d6cid6 de poursuivre leur
collaboration. ESPAS a d6cid6 de ne pas participer i ce nouveau projet par manque
d'int6r6t et de ressources. Nous nous concentrons sur notre avenir en lien avec le transfert
de Moutier dans le canton du Jura, tout en observant de prds ce qui se passera dans le Jura
bernois.

Du point de vue financier, ESPAS s'est bien port6e en 2023. Les comptes sont equilibr6s.
La surveillance des charges et la recherche d'6conomies potentielles restent, comme par le
pass6, des tdches importantes. Le Comit6 est r6gulidrement tenu inform6 par la Direction
de l'6volution financidre du service. ll veille en particulier d une bonne gestion des heures
suppl6mentaires ou n6gatives. L'6quilibre entre les prestations d fournir d nos client-e-s et
la dotation en personnel reste difficile d trouver.

Le Comit6 est rest6 stable en 2023, constitu6 d'Eliane Piquerez, Virginie Heyer, Claire-Lise
Coste, et des deux copr6sidents Pierre Coullery et Andreas lmboden. Une tdche qui nous
incombe toujours est de compl6ter et de rajeunir le Comit6. Nous en profitons, comme dans
les ann6es pr6c6dentes, pour lancer un appel aux candidatures qui sont toujours les
bienvenues. Nous pouvons assurer que le travail du Comit6, qui est avant tout d'ordre
strat6gique, est trds int6ressant et ne repr6sente pas une charge insurmontable.

Nos remerciements vont au personnel d'ESPAS, tant au niveau de I'administration que des
soignants pour les prestations fournies d nos client-e-s, pour la grande qualit6 de son travail,
ainsi qu'd la Direction et aux cadres pour leur trds bonne gestion durant la p6riode de
transition particulidre que nous vivons. Un merci en particulier d notre Directrice, No6mie
Koller, pour son engagement, son professionnalisme, sa vision strat6gique, et la trds bonne
collaboration qu'elle entretient avec le Comit6.

Les copr6sidents

A- L,u"a*
Andreas lmboden Pierre Coullery

Le rapport des copr6sidents est approuv6 i I'unanimit6
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5. Approbation du rapport de la direction

No6mie Koller fait part qu'elle commence toujours le rapport avec une phrase r6sumant
l'ann6e 6coul6e.

Appr6hender I'avenir sereinement ...
Puisque demain sera toujours ( nouveau et inconnu >

Nous pouvons nous adapter d cette inconnue comme d chaque nouveau jour qui se

ldve. Ainsi soyons confiants car I'avenir est nouveau, peu importe la situation ou les
changements.

L'adaptabilit6 de I'homme est remarquable ...

Alors, si le meilleur 6tait d venir ?

Depuis la d6cision de la Commune de Moutier de rejoindre le canton du Jura, nous
travaillons sur les sc6narios exploitables pour l'avenir d'ESPAS. Changer de canton et
adopter un nouveau systdme de fonctionnement au niveau cantonal n'est pas anodin et
r6vdle bien des 6tapes d franchir pour y arriver sereinement. Bien que le travail et I'offre sur
le terrain restent similaires, le financement peut comporter des diff6rences. Le financement
r6siduel ou li6 d I'obligation de prise en charge est du ressort cantonal. Ainsi, chaque canton
< d6cide > l'aide au financement d I'heure de soins, les obligations, les contrats de
prestations, etc. De plus, si nous souhaitons travailler pour pouvoir maintenir l'offre pour les
clients des communes bernoises de notre p6rimdtre actuel, nous devrons adapter notre
fonctionnement d deux systdmes de facturation et de participation cantonale, et ainsi
poss6der les autorisations de pratique et d'exploitation dans les deux cantons. Le d6fi
majeur sera d'obtenir les mandats et, d'autre part, d'assurer un fonctionnement de qualit6,
de manidre efficiente et dans des co0ts comp6titifs.

No6mie Koller donne l'exemple suivant. Dans le canton de Berne, la participation est au
maximum CHF 15.35 au prorata par heure compldte de soins. Tandis qu'au Jura, elle se
monte a CHF 5.00 peu importe le temps et cela risque de passer a CHF 10.00. Pour
quelqu'un qui b6neficie de soins tous les jours, cela repr6sente environ CHF 460.00 de frais
de charge. Si nous fusionnons avec le canton du Jura, il faudra disposer de deux systdmes
de facturation diff6rents. Cela repr6sente 6galement beaucoup de grands d6fis de se
projeter sur les deux cantons.

L'ann6e 2023 a d0 composer avec les projets et 6v6nements suivants :

LPD
L'introduction de la r6vision de la nouvelle loi sur la protection des donn6es (nLPD) a
demand6 un grand travail d'adaptation du systdme qualit6 afin de correspondre aux
exigences de celle-ci. Cette r6vision alourdit les documents administratifs d remettre et d
expliquer lors de l'entr6e d'un nouveau client et nous le regrettons. N6anmoins, cette loi sert
avant tout i prot6ger les donn6es de chacun et assurer le stockage, la destruction ou la
transmission des donn6es du client ou du collaborateur. Avec le moddle mis en place,
chacun peut connaitre en tout temps et en parfaite transparence qui a consult6 ses
informations et oU celles-ci ont 6t6 stock6es, pour combien de temps et 6galement
I'assurance que les donn6es ne devant pas, au regard de la loi, Otre conserv6es seront
d6truites en toute s6curit6.
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Application ESPAS
Depuis 2022, ESPAS travaille activement au d6veloppement d'une application pouvant
accueillir son systdme qualit6, sa communication interne et des vid6os interactives ou
formatives. No6mie Koller pr6cise que nous l'avons mise en service la semaine pass6e lors
du colloque ESPAS du 2 mai 2024.

L'application est d pr6sent op6rationnelle et les collaborateurs pourront en profiter
pleinement aprds sa phase de test au printemps 2024. Nous sommes trds heureux d'6tre
pionniers dans ce moddle et espdrons ainsi accro?tre la connaissance et l'accds aux
protocoles de travail et am6liorer la communication interne.

HAD a R6seau de I'Arc
Durant I'ann6e, nous avons suivi activement le d6veloppement de l'offre < Hospitalisation d
domicile ) (HAD) d6ploy6e par l'HOpital de Moutier. Nous avons encourag6 les
collaborations et le partage avec la Direction du projet et la Direction de I'H0pital afin de
s'adapter au mieux i ce changement de paradigme. Le concept favorise le retour et les
soins (m6me aigus) au domicile du patient et cela est trds pertinent. D'une part pour le
confort du patient et d'autre part pour la potentielle 6conomie sur les coOts de la sant6
inh6rents d la charge de l'hospitalisation. Ce nouveau prestataire renforce la prise en charge
ambulatoire et am6liore le flux patient.

Sant6 et s6curit6
10 % de poste infirmier a 6t6 allou6 d ce secteur d'activit6. En effet, les pressions sociales
et professionnelles sont toujours plus exigeantes et n6cessitent d'accroTtre I'aspect
pr6vention, accompagnement, promotion et action dans ce domaine. En 2023, nous avons
travaill6 sur le thdme de la mobilit6 avec le slogan < On se bouge >. Plusieurs actions ont
6t6 organis6es sur toute l'ann6e : possibilit6 de faire les tourn6es auprds des clients en
v6los / v6los 6lectriques, entr6es offertes d la piscine, cours par la m6thode Feldenkrais,
campagne de vaccination et encouragement d la couverture vaccinale recommand6e.

Une analyse globale des facteurs de risque pour I'entreprise et de stress chez les employ6s
a d6marr6 en fin d'ann6e. Les r6sultats attendus dans le courant de l'616 2024 seront 6tudi6s
avec attention et, si n6cessaire, des ajustements ou des changements seront op6r6s afin
de parvenir i travailler sur les axes ( modifiables l> ou ( adaptables > par l'employeur pour
garantir et maintenir la sant6 des collaborateurs.

Un concept sur la pr6vention de I'int6grit6 du collaborateur a ESPAS est en travail. ll intdgre
l'accompagnement par des personnes ressource et I'implication du personnel. Ce projet
aboutira a l'6t6 2024.

EXIT, le suicide accompagn6 d domicile
Lors de nos colloques ESPAS, nous avons eu la chance de recevoir le vice-pr6sident d'EXIT
Romandie pour une pr6sentation de ce thdme complexe qu'est le suicide assist6. ESPAS a
6t6 confront6e a quelques situations oir nos clients ont souhait6 avoir recours a
l'accompagnement d'EXlT. lndirectement impliqu6s dans ces souhaits de fin de vie, les
soignants d'ESPAS avaient besoin de pouvoir 6changer sur ce thdme et en comprendre le
fonctionnement de bout en bout. Les valeurs, la sensibilit6, les croyances de chacun sont,
dans des moments comme ceux-ld, chamboul6s. ll est important de pouvoir en parler entre
colldgues afin de se sentir d I'aise dans cet accompagnement. La mission et le rOle des
soignants est de respecter, sans aucun jugement, les choix du client et de I'accompagner
dans ces d6marches. Cet 6change avec EXIT Romandie a 6t6 un r6el b6n6fice pour les
6quipes.
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Projets et travaux 2024
o Travaux concernant l'attractivit6 de I'application ESPAS.

o Travaux et collaboration en lien avec I'Avenir d'ESPAS (transfert de Moutier dans le
canton du Jura).

o Collaboration avec les SADJB pour la soumission du p6rimdtre Jura bernois.

o Continuit6 du travail sur I'accueil du nouveau client - nouvelle formule (nLPD).

o Finaliser les travaux nLPD avec la digitalisation de tous les documents ESPAS.

o D6veloppement de I'image d'ESPAS < partenaire de confiance ).
. Collaboration avec HAD et d6veloppement des soins int6gr6s.

o Programme de formation interne pour les employ6s du domaine des soins.

o Digitalisation de la t6l6phonie et fin du systdme d'exploitation Cisco.

o D6veloppement de notre expertise comme sp6cialiste plaies et promotion d'un
groupe ressources.

. D6veloppement des collaborations internes pour le groupe sant6 mentale.

. D6veloppement d'un groupe ressources pour les soins palliatifs.

. Suivi des r6percussions de la mise en @uvre de I'initiative sur les soins infirmiers.

No6mie Koller profite de I'occasion pour pr6senter Madame Aur6lie Lambert, responsable
des soins, qui est pr6sente au sein de l'Assembl6e. Elle suit actuellement une formation
CAS de prise en charge interdisciplinaire des plaies et cicatrisation.
No6mie Koller fait part de son intention premidre de d6velopper ce p6le de comp6tences
avec I'HOpital de Moutier.

No6mie Koller reldve qu'il y a beaucoup de projets/travaux li6s au d6veloppement. Le but
6tant, qu'en 2026, cela repr6sente notre force sur un march6 toujours plus comp6titifs.

En conclusion
Malgr6 certains chantiers oU nous avons d0 ralentir quelque peu concernant l'avenir
d'ESPAS (inconnues dans les financements et contrats de prestations pour BE et JU), nous
avons profit6 de ce temps pour mOrir nos r6flexions et 6valuer les cons6quences des
diverses options futures pour ESPAS. Les enjeux et difficult6s, notamment au niveau de la
mise en place de prestations sur deux cantons, ou encore travailler avec ou sans obligation
de prise en charge (perte de financement), doivent encore trouver 6claircissements et
r6ponses. Si notre souhait est de parvenir d continuer d'offrir nos services d nos clients
actuels, sur le p6rimdtre actuel, la r6alit6 montrera encore de nombreux d6fis d relever.

Nous avons cherch6 d poser les jalons pour 2024-2025 avec un encouragement d la
formation (CAS) et dr la sp6cialisation des comp6tences m6tier afin d'offrir un panel de haut
potentiel dans notre future zone d'activit6 et se d6marquer des autres prestataires de soins.
Ainsi, pour 2024 nous avancerons dans la continuit6 de ces d6marches et esp6rons, d
l'automne 2024, proposer une voie plus clairement trac6e pour le futur d'ESPAS.

Un grand merci d chacune et d chacun qui, au travers de son engagement quotidien, permet
d bon nombre de personnes de rester d domicile, en gardant une qualit6 de vie saine et en
toute s6curit6, aux colldgues de pouvoir travailler dans une ambiance positive et
bienveillante offrant la possibilit6 de s'6panouir professionnellement au quotidien.
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MERCI d tous pour votre investissement dans ce domaine et soyons tous trds fiers de I'utilit6
ind6niable de notre m6tier.

En route pour 2024 !

Moutier, le 12 avril2024 l&=ib?-
No6mie Koller

Directrice

Pierre Coullery remercie vivement No6mie Koller pour son rapport et pour sa vision
strat6gique quant au futur, notamment en lien avec le transfert de Moutier dans le canton
du Jura.

Le rapport de la direction est approuv6 d l'unanimit6.

6. Pr6sentation des comptes 2023

Le responsable finances et RH, Quentin Saner pr6sente les comptes.

Commentaires comptes 2023
L'exercice 2023 n'a pas rencontr6 de grande variation, les charges et produits
respectant globalement le budget2023. Hormis l'achat d'un nouveau v6hicule Dacia,
ainsi que l'achat de trois v6los 6lectriques, il n'y a pas eu de d6penses exceptionnelles.
L'activit6 en heures factur6es a 6t6 la plus importante jamais connue (soit une
augmentation de 1 .40 o/o par rapport e 2022). L'augmentation totale des recettes s'6ldve
d 2.20 o/o.

Cependant, les charges ont 6galement 6volu6 d la hausse avec une augmentation de
1.60 %. De ce fait, I'ann6e 2023 peut 6tre consid6r6e comme une bonne ann6e
comprenant le d6veloppement de I'activit6 de I'institution.

Les principales diff6rences du compte de bilan s'expliquent de la manidre suivante :

Liquidit6s
Diminution des liquidit6s li6e d un investissement d terme.

lmmobilisations financidres
Augmentation li6e d l'investissement d terme.

lmmobilisations corporelles mobiles
Augmentation li6e i l'achat d'un v6hicule et de trois v6los 6lectriques pour le service.

Comptes de r6gularisation passifs
Diminution liSe du fait qu'il y ait moins de salaires horaires et qu'il n'y ait pas eu l'octroi de
primes sur le r6sultat 2023.

Provisions i long terme
Augmentation li6e au r6sultat entre I'apport et le pr6levement dans les r6serves. Le point
relatif aux r6serves sera d6tail16 dans les comptes d'exploitation.
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Les principales diff6rences du compte de r6sultat s'expliquent de la manidre
suivante :

Gharges de personnel
Augmentation li6e d trois facteurs :

1. Octroi d'un rench6rissement cantonal de 0.50%.

2. Octroi d'6chelons au personnel pour la progression individuelle.

3. Augmentation d'EPT pour combler l'augmentation des heures factur6es.

Autres charges d'exploitation
Augmentation des amortissements et augmentation du prix des licences informatiques.

Produits d'exploitation
Augmentation des heures factur6es.

Attributions aux r6serves

1. Un montant de CHF 45'000 attribu6 d la r6serve salaire.

2. Un montant de CHF 45'000 attribu6 d la r6serve projet.

3. Un montant de CHF 526.75 attribu6 d la r6serve v6hicule.

B6ntlfice annuel
Le b6n6fice annuel est de CHF 22'347

Rapport de I'organe de r6vision des comptes 2023
Ce dernier est remis en pidce jointe.

Approbation des comptes 2023
Les comptes 2023 ainsi que le rapport de l'organe de contr6le sont approuv6s d l'unanimit6.

Pierre Coullery souligne qu'ESPAS a une situation flnancidre saine permettant ainsi
d'appr6hender avec une relative s6r6nit6 la transition vers le Canton du Jura.

7. Approbation du budget 2024

Le budget est propos6 avec une augmentation d'un 6chelon ainsi qu'un rench6rissement
de2o/o ce qui repr6sente un total de2.69o/o. Ces augmentations de la masse salariale et des
charges sociales se chiffrent d environ CHF 100'000. A noter 6galement que l'augmentation
de la TVA au 1e'janvier 2024 a 6t6 budg6t6e. La bonne surprise de ce budget r6sulte des
modifications du calcul de la subvention cantonale pour 2024, qui sont favorables a ESPAS.

Les principales diff6rences s'expliquent de la manidre suivante :

31. Salaire soins
Augmentation globale des salaires des soins liee principalement d I'augmentation d'un
6chelon, du rench6rissement et d'une l6gdre hausse des EPT. Aucun pr6ldvement dans la
r6serve salaire n'est effectu6 contrairement au budget pr6c6dent.

33. Salaires direction, administration
La rubrique pour 2023 < Salaires direction, administration > est inf6rieure au montant
budg6t6. Cette diff6rence s'explique notamment par le montant des pertes de gains
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pergu. Pour 2024, cela repr6sente donc une diminution des salaires de l'administration
faisant suite d un rajeunissement de I'effectif.

38 Prestations de travail de tiers
L'augmentation est li6e d une divergence entre le nombre d'6tudiants budg6t6s et le
nombre d'6tudiants accueillis.

No6mie Koller ajoute que nous disposons d'un contrat avec le CEFF pour la formation des
6ldves et cela peut fluctuer en fonction du nombre d'6ldves que l'6cole peut nous attribuer.

57 Gharges administration et informatique
L'augmentation provient essentiellement du projet de t6l6communication pour un montant
de CHF 21'000 ainsi que l'ajout suppl6mentaire de CHF 8'000 pour les frais li6s aux
interventions informatiques d'lD. En effet, notre carnet d'heures auprds de notre partenaire
informatique est 6puis6 et chaque intervention sera factur6e.

65 Contributions des pouvoirs publics
Les contributions des pouvoirs publics (subventionnement cantonal) seront sup6rieures en
raison des tarifs horaires qui augmenteront de CHF 1.80 a CHF 2.30 dans les heures de
soins A, B et C. Selon le nombre d'heures budg6t6es, cela repr6sente un gain de CHF
60'000 pour ESPAS.

No6mie Koller donne un compl6ment d'information. Les budgets sont en principe toujours
identiques, sauf s'il y a le d6veloppement d'un projet (application, t6l6phonie) ou encore des
achats de mat6riel ou v6hicule. Les modifications qui fluctuent sont li6es aux partenaires
(notamment informatique) ou aux charges de personnel.

67 Autres produits d'exploitation
La rubrique autres produits d'exploitation contient les pr6ldvements budg6t6s dans les
r6serves en2024.

Le budget 2024, qui pr6voit un deficit de CHF 14'128, est approuv6 d I'unanimit6.

8. R66lection de l'organe de r6vision

No6mie Koller pr6cise que selon les statuts d'ESPAS, article 23, I'organe de r6vision est 6lu
par I'Assembl6e g6n6rale. Dds lors, le Comit6 propose la r66lection de la Fiduciaire Soresa
SA pour quatre ans.

La Fiduciaire Soresa SA est 6lue dr l'unanimit6 pour quatre ans en tant qu'organe de r6vision.

L Divers

Le Maire de Moutier Monsieur Marcel Winistoerfer, tient d remercier chaleureusement la
Directrice, Madame No6mie Koller, l'ensemble du Comit6, ainsi que tout le personnel
d'ESPAS. C'est une fiert6 pour la r6gion de disposer d'un service tel que celui existant et
fonctionnant d merveille.

No6mie Koller rajoute qu'elle appr6cie grandement l'6quipe d'ESPAS pour son engagement
et sa loyaut6. Nous sommes actuellement dans une p6riode de transition, mais elle a
confiance en l'avenir.
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Au niveau personnel, nous avons heureusement toujours des ressources d engager. En
effet, nous recevons beaucoup de candidatures spontan6es. De plus, c'est 6galement trds
rassurant de savoir que le Comit6 nous soutient et que son envie premidre est de conserver
la structure existante (personnel et clients). Nous aurions trds bien pu choisir une voie plus
simple, mais nous avons choisi la voie la plus respectueuse selon nos valeurs pour les
employ6s et les clients. Soit, le choix de la plus grande continuit6 possible.

Pierre Coullery ajoute qu'il espdre grandement qu'ESPAS pourra continuer d travailler de la
m6me manidre avec les communes environnantes pour la satisfaction des employ6s, des
partenaires et des clients. Nous allons essayer de mettre tous les moyens et ressources
n6cessaires pour accompagner cette transition au mieux, car cette incertitude commence d
6tre probl6matique. Quoi qu'il en soit nous maintenons les contacts avec le Jura et le Jura
bernois, en esp6rant que la situation se clarifiera dans les prochains mois.

Pierre Coullery adresse ses remerciements aux personnes pr6sentes d I'Assembl6e et aux
personnes organisatrices pour leur travail. ll convie chacune et chacun d l'ap6ritif qui suit.

L'Assembl6e est lev6e a 20h30.

ESPAS

Pierre Coullery
Co-pr6sident

Eliane Piquerez
Membre du Comit6

Justine Rizzo
Pour le PV
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